



MINUTA

Novena Sesión Ordinaria de la Mesa de Infraestructura y Obras

30 de abril de 2024

▪ Orden del día

- Inicio de la sesión
- Reportes por dependencia
- Turnos e Incidencias Urbanas
- Asuntos generales
- Cierre de la sesión

▪ Reportes por dependencia

- Autoridad del Centro Histórico
- Alcaldía Cuauhtémoc
- Sistema de Aguas de la Ciudad de México
 - Dirección de Detección de Fallas y Rehabilitación de Drenaje
- Secretaría de Obras y Servicios
 - Alumbrado Público
 - Subdirección de Limpieza Zona Centro
 - Dirección General de Obras de Infraestructura Vial
- Sistema de Transporte Metro
- Fideicomiso Centro Histórico
- Instituto Nacional de Antropología e Historia.
- Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa.
- SSC-Tránsito



Mtro. Manuel Oropeza (Coordinador General de la Autoridad del Centro Histórico) Dio la bienvenida a nombre a la novena Sesión de la Mesa Interinstitucional de Infraestructura y Obras y cedió la palabra a la Lic. Rosa María Zabal Cortes.

Lic. Rosa María Zabal Cortés (ACH): Dio la bienvenida a la novena Sesión de la Mesa Interinstitucional de Infraestructura y Obras

Reportes

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

<https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura>

Autoridad del Centro Histórico

Arq. Víctor Manuel Hernández (ACH): la Autoridad del Centro Histórico atendió 104 incidencias de infraestructura; realizó 15 atenciones de áreas verdes o parques o plazas con apoyo de infractores de Justicia Cívica y de Fotocívicos; se realizaron seis desazolves con personal de la Autoridad del Centro Histórico y dos con apoyo de la Alcaldía Cuauhtémoc; se hizo un riego de áreas verdes solamente. En los trabajos que realizamos se colocó un bolardo en Madero esquina Eje Central; se repararon tres tapas de registro en Pino Suárez entre Mesones y San Jerónimo; se reparó el marco de unas fotos que están aquí en República de Guatemala que están sobre la reja de Catedral; se colocaron dos bolardos y se repararon tres metros de banqueta de dos bolardos que derribaron en Emilio Dondé y Balderas. Aquí viene lo que se hizo en Santa Catarina en colaboración con la Alcaldía, que fue demoler dos pisos a diferente nivel en el drenaje que se reparó de cuatro metros cada uno, se excavaron cuatro metros cúbicos hasta encontrar la tubería del drenaje, posteriormente de que la Alcaldía colocó el tubo e hizo contacto con el colector, se rellenó, fueron tres metros cúbicos de relleno, posteriormente se colocaron las 32 piezas de piso que se habían retirado para que el piso quedara igual y no hubiera ningún problema. Todo esto fue frente al número 4 de Santa Catarina. Se colocaron siete piezas de recinto que se habían desprendido en la base de la escultura de Francisco Villa en Madero esquina Isabel la Católica. En apoyo a la Subsecretaría de Programas de Alcaldías, se colocaron 15 puestos en Fray Servando esquina 5 de Febrero; se balizaron 110 metros lineales en 5 de Mayo entre Palma e Isabel la Católica para apoyar en la nueva ruta de los Turibuses. Se repararon cuatro metros de banqueta con losetas de recinto en San Jerónimo entre 5 de Febrero e Isabel la Católica. Se colocaron seis ejercitadores en Paseo de la Reforma esquina Magnolia que ya habían sido solicitados por los vecinos y que tuvimos la oportunidad de recolocar de Rodríguez Puebla. Y se demolió y se hizo un colado de cuatro metros cuadrados en Rodríguez Puebla donde se está rescatando ese espacio para disfrute de los vecinos. Ahí se ven algunas de las gráficas de atención de lo que se hizo. Las primeras dos son de infraestructura y las demás son de los trabajos de fotocívica, ahí se ve cómo los fotocívicos y los de Justicia Cívica nos apoyan en la atención de barrer las áreas verdes de distintos jardines, limpiar, se aprovechó que estábamos en Santa Catarina y se hizo limpieza un día ahí, nos apoyan muchísimo limpiando los barandales y las



ventanas arqueológicas de aquí de República de Argentina, también nos apoyan con la limpieza de la escultura de Francisco Villa, del mapa monumental, de las bancas de Empedradillo. Esta quincena también se atendió aplicando desengrasante en la calle Primo de Verdad y Ramos que ahí tenemos el problema que, aunque diario se atiende y diario se lava, la gente que vende comida tira las cosas en el piso y sí está resbaloso, entonces, en esos puntos exactos se colocó desengrasante, se aplicó desengrasante por una petición que tenemos con la Casa de la Primera Imprenta. Aquí se observa en las siguientes láminas, también el trabajo que se está haciendo en Rodríguez Puebla de pintar todos los tubos que forma la cerca y lo que se está haciendo para recuperar el espacio, ya se lavaron todos los ejercitadores, los juegos infantiles, se le dio una pasada a toda la plaza, se está recuperando, ya casi no estacionan motos, ya Tránsito también ha estado metiendo ahí a su gente. Un punto muy importante es que esta semana se atendió la pintura en los barandales que rodean el MIDE, con los fotocívicos y los de Justicia Cívica se está pintando todo el barandal que ya estaba bastante opaco, con lugares que le faltaba pintura, también nos han apoyado a limpiar los alebrijes que están aquí afuera. Un punto importante es que cambiamos uno de los tambos de recolección de grasas en Mesones 138 y les dejamos uno nuevo vacío, también en Santo Tomás se puso otro contenedor, ese no está en la lista, es nuevo, vamos a ver cómo funciona y ya de ahí vemos qué procede, cada cuándo lo recolectamos. En estas gráficas se observa lo que hemos estado haciendo de desazolve el de República de El Salvador y Roldán, ese nosotros lo dejamos al 80 por ciento y después la Alcaldía le dio otra pasada, por lo que prácticamente ya está al 100 por ciento. Frente a Zapata, en el 69, también estaba igual, estaba igualito, pero ese sí se liberó, se liberó al 100 por ciento y ya quedó funcionando de manera normal. El otro es en San Marcos frente al número 9 que igual se limpiaron los de afuera, los pluviales, uno del drenaje y se dio también una limpieza en el de adentro, en el que sale, el último, pero no se logró liberar, se quedó el problema. Ese, bueno, pues tienen que hacer el SUAC y yo creo que SACMEX Tiene que entrar a romper ahí. En República de Uruguay se hicieron dos desazolves, uno lo hicimos nosotros y otro lo hizo el SACMEX y ya se dejó al 100 por ciento. Fueron principalmente tres pozos también llenos de grasa, fue lo principal que encontramos ahí, grasa. El último es el que está sobre Corregidora del segundo Callejón de Manzanares, así como se ve de saturado ese, así están todos los pozos de ahí. Nosotros ya le dimos, ese día se sacó algo de basura con cucharón y el segundo día también se metió cucharón y un poco de trabajo con el vector, pero no, todavía requiere mucho trabajo aquí. El que no pusimos fue el de Santísima porque no obtuvimos fotos, ese lo hizo la Alcaldía, es el último desazolve que se trabajó.

Alcaldía Cuauhtémoc

Ing. Lizeth Chiñas Sánchez: En reparación de fugas de agua no tuvimos ninguna en esta quincena. Desazolve de tubería tuvimos 208 metros. Desazolve de atarjeas, 700 metros; de riego, 7 mil 350 metros cuadrados; de poda de pastos seis mil 900 metros cuadrados; de cultivo, mil 310 metros cuadrados; de poda de seto, 961 metros. De barrido diario, 283 kilómetros que corresponde; de recolección orgánica domiciliaria 330.80 toneladas. De recolección inorgánica domiciliaria, 748 toneladas. Recolección de tiraderos clandestinos, 234.40 toneladas. De luminarias, se atendieron 50 piezas; de recolección de circuitos, 21 piezas; de poda 37; y derribos, no tuvimos ninguno. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.



Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Drenaje

Se informa que se realizó el trabajo de 480 metros en atarjea, 11 pozos de visita, 10 rejillas de piso, dos coladeras pluviales y 22 metros de albañal. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Secretaría de Obras, Alumbrado Público

Se informó que esta quincena las reparaciones fueron mil 36 realizadas entre iluminaciones artísticas, reparación de alumbrado. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Secretaría de Obras, DGSUS, Subdirección de Limpieza Zona Centro

C. Jesús Cruz Berros (DGSUS): las actividades realizadas del 15 al 28 de abril del 2024. Se realizó barrido manual en guarnición de 12 mil 312.160 kilómetros. Recolección de residuos sólidos en nueve mil 491 metros cúbicos. Recolección de tierra, 117.25 metros cúbicos. Lavado de mil 120 papeleras. Lavado de plazas y corredores, 686 mil 383 metros cuadrados. Lavado diario de 18 sitios críticos. Recolección diaria de 25 tiraderos clandestinos. Retiro de cinco mil 107 piezas de chicle. Eliminación de 78 metros cuadrados de grafiti. Retiro de dos mil 802 piezas de propaganda y las acciones de acompañamiento e invitación a personas en situación vulnerable. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Secretaría de Obras, Dirección General de Obras de Infraestructura Vial

Arq. Ana Isabel Sevilla Agustín (DGOIV): Bueno, de lo que tenemos como avance al día viernes, tenemos 12 mil 138.45 metros cuadrados de colado de waitoping. Se pretende que esta semana cerremos Catedral. Ya la semana pasada habíamos cerrado 5 de Mayo, nos pidieron abrirlo por el tema de los estudiantes. Hoy ya está cerrado nuevamente, ya estamos laborando ahí, haciendo renivelaciones, también, esa va a ser la salida sobre 5 Mayo. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Sistema de Transporte Colectivo Metro

Ing. Gonzalo Castañeda (Metro): Les comparto el estado de operación de las escaleras y elevadores. En lo que comprende en el periodo del 12 al 25 de abril dentro del Centro Histórico. Tenemos tres, tenemos cuatro escaleras eléctricas detenidas, tres en Bellas Artes de Línea 8, ahí por el motor reductor que está dañado y las rodajas dañadas también. En Bellas Artes de Línea 2 tenemos también una, tenemos que sustituir el pasamanos, estamos en espera de las refacciones todavía. En cuanto a los elevadores, todos están en operación, ninguno está detenido.

Fideicomiso Centro Histórico

Arq. Eduardo José Lizama Ramos: Para el informe de esta sesión, para los avances en el contrato de rehabilitación de la plaza Gregorio Torres Quintero, del avance físico anterior del



66, reportamos un avance del 75 por ciento y para los trabajos del proyecto de monitoreo, conservación y mantenimiento preventivo del inmueble de República de Argentina número 8, del 70 por ciento que llevábamos ahora reportamos un avance del 80 por ciento.

Instituto Nacional de Antropología e Historia

Lic. Omar González Medécigo (INAH): El reporte de esta ocasión es del 15 al 26 de abril y es de las solicitudes que entraron para autorizaciones. El primero tenemos a Eje Lázaro Cárdenas número 10, es limpieza de fachada. Es obra menor. El segundo es Academia número 33 y es una rehabilitación. Es obra mayor. Aquí ya dieron ahora sí los documentos que les faltaba que es el tema del INVI que habíamos comentado, entonces, ya dieron todo y no se le ve problema de que salga, nada más estábamos esperando que complementaran ellos. Hidalgo número 130, es limpieza de ventanas, resanes y pintura. Es obra menor. Basilio Badillo número 45, es mantenimiento. Es obra menor. La calle de Moneda número 2, es instalación de pendón. Es obra menor. En 5 de Febrero 171, es una demolición. Es obra mayor. Gante número 5, es instalación de elevador. Es obra mayor. República de Guatemala 64, mantenimiento. Es obra menor. República de El Salvador número 70, es una prórroga para una adecuación, la autorización anterior es la 08620. Es obra menor. Venustiano Carranza número 39, es una obra remodelación. Es obra menor. Enrico Martínez número 9, es mantenimiento. Es obra menor. Juárez 117, es mantenimiento. Obra menor. Chapultepec número 49, es una obra nueva. Es obra mayor. Chapultepec 51, es una demolición. Es obra menor. Es República de Paraguay número 18, es mantenimiento. Es obra menor. Avenida 5 de Mayo número 59, es un anuncio. Es obra menor. Del Carmen 31, es una instalación de pendón. Es una obra menor. Gante número 4, es un anuncio. Obra menor. Regina 54, son enseres en vía pública. Obra menor. Regina número 51-B, también enseres. Es obra menor. Primer Callejón de Mesones número 7, también es enseres. Obra menor. Francisco I. Madero número 36, es un anuncio. Es obra menor.

Mtro. Mauricio Guerrero Loa (INAH): Por lo que hace a autorizaciones del INAH de la segunda quincena de abril, tenemos para San Ildefonso número 33, que es la modernización del elevador en el patio del acceso B. Es una obra menor. República de Brasil 33, sustitución de elementos pétreos del patio principal. Es una obra mayor. República de Cuba 92, prórroga de autorización para acondicionamiento de elevadores. Una obra menor. Pensador Mexicano 16, prórroga de autorización para una estructura metálica. Es una obra menor. Claudio Bernard 137, remodelación interior y mantenimiento de fachadas. Es una obra mayor. Paseo de la Reforma número 10, mantenimiento al interior de los pisos 21 y 22. Es una obra mayor. Corregidora 79, mantenimiento sobre fachadas. Es una obra menor. José María Pino Suárez, trabajos de remodelación. Es una obra menor. Arcos de Belén 47, trabajos de adecuación. También se trata de una obra menor. Palma 39, trabajos de mantenimiento en fachada. Es una obra menor. 20 de Noviembre 195, es un mantenimiento general. Es una obra menor. República de El Salvador 31, trabajos de mantenimiento. También es una obra menor. Manuel Doblado 36, mantenimiento, conservación y restauración de los acabados existentes sobre fachada. Es una obra mayor. Eje Central Lázaro Cárdenas número 10, trabajos de mantenimiento y limpieza de fachada. Es una obra mayor. República de Argentina 10, 12 y 14, impermeabilización y mantenimiento de bajadas de agua. Es una obra menor. Tacuba número 8, trabajos de diagnóstico integral del inmueble. Es una obra menor. 5 de Mayo 46,



restauración del portón principal. Es una obra menor. República de Cuba 92, mantenimiento de diversos espacios del inmueble. Es una obra menor. República de El Salvador número 70, mantenimiento de puertas y ventanas. Se trata de una obra menor. República de Brasil 33, instalación de museografía temporal. Es una obra menor. República de Guatemala 64, trabajos de mantenimiento de pintura en patio principal. Es una obra menor. Las Cruces número 15, trabajos de mantenimiento sobre fachada. Una obra menor. Y finalmente, para República de Paraguay número 18, trabajos de mantenimiento sobre la fachada. También es una obra menor.

Instituto local de la Infraestructura Física Educativa.

Arq. Eduardo Zamora Camacho (ILIFE): Por parte del Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa de la Ciudad de México, se autorizó el Programa de Intervenciones del año 2024 donde se consideran 13 planteles educativos para intervenir en este primer trimestre. Tenemos la Escuela Primaria Alexandro Calderón ubicada en la colonia Peralvillo. La Escuela Benito Juárez que también es un preescolar ubicado en la colonia Roma Sur. La Escuela Jardín de Niños Benito Juárez que también es el mismo plantel, con otra intervención diferente. La Escuela Doctor Enrique Beltrán Castillo que se encuentra ubicada en la colonia Tránsito. La Primaria Francisco González Bocanegra, ubicada en la colonia Peralvillo. La Primaria Pensador Mexicano, ubicado en la colonia Santa María la Rivera. El Centro de Atención Infantil Ovidio Decroly que está ubicado en la colonia Santa María la Rivera. La Escuela Secundaria República Mexicana ubicada en la colonia Juárez. La Escuela Jardín de Niños Cadetes de la Naval, ubicado en la colonia Centro. El Jardín de Niños María Luis Mora, ubicado en la colonia Nonoalco, Tlatelolco. La Primaria Doctor Agustín Rivera, en la colonia Centro. La Escuela República del Líbano también aquí en la colonia Centro. Y la Escuela Secundaria Técnica número 13 en la colonia Ampliación Asturias.

Tránsito

Se reportan que se realizaron 37 mantenimientos correctivos a semáforos; cero atenciones de mantenimiento preventivo.

Turnos e Incidencias

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

<https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/ Mesa-de-infraestructura>

Incidencias

Mtra. Rosa María Zabal Cortés (ACH): Indicó que en lo que va del año en la matriz de seguimiento de incidencias urbanas se tiene un total de 285, de las cuales 176 se encuentran atendidas y 108 se encuentran pendientes, indicó Mostró la matriz y explicó que en color verde las que están atendidas y en rojo las que están en proceso. Indicó que, de cualquier



forma, al final de la mesa les harán llegar las incidencias que se encuentran pendientes de atención, a cada dependencia.

Asuntos generales

Acuerdos

- Se Programa desazolve por parte de la Alcaldía Cuauhtémoc para la calle de Corregidora en coordinación con Autoridad el Centro Histórico.

Mtra. Rosa María Zabal Cortés (ACH): Agradeció la asistencia, los reportes, la coordinación y la atención que se da a todas las incidencias y el apoyo que se brinda a esta Autoridad. Dio por finalizada la Mesa y cito el próximo martes 14 de mayo a las 10:30 horas.